

Dépistage des lésions des voies aérodigestives supérieures des malades hospitalisés pour sevrage d'alcool: résultats sur 5 ans.

J.C. VALATS, V. GRANGER, F. PARRADO, G. BEL, M. RAMDANI, E. GUZMAN O. DUHAMEL Centre hospitalier 34525 Béziers

De l'année 1999 à 2003 incluse, 1250 malades ont été hospitalisés pour sevrage d'alcool dans le service. Tous ont eu un examen ORL systématique comportant toujours une naso-fibroscopie sans coloration. Toute lésion suspecte était biopsée et l'examen était complété par une laryngoscopie en suspension, ou un épluchage micro chirurgical si besoin. En cinq ans 153 lésions ont été diagnostiquées sur 151 des 1250 malades. 70% d'entre elles étaient des lésions des cordes vocales. Nous avons observé 110 malades porteurs de leucoplasie ou dysplasie légère ou moyenne qui ont un risque de dégénérescence et 41 malades porteur de cancer classé T0 à T3. Au total 3,3% des malades hospitalisés pour sevrage d'alcool a un cancer des VADS et 8,8% une lésion précancéreuse et tous sont asymptomatiques. Comparé au registre des tumeurs de l'Hérault le dépistage systématique de sujets dans une population ciblée permet de multiplier par 50 le diagnostic de cancers des VADS mais à un stade infraclinique et qui peuvent être traités sans séquelles.